



Equipo de Gestión de Incidentes de la Zona Suroeste

EQUIPO 4 – AARON HULBURD – COMANDANTE DEL INCIDENTE



Los vientos y las temperaturas cálidas ponen a prueba al Incendio Indios

Actualización diaria – lunes, 3 de junio del 2024

Acres: 11,500

Ubicación: 7 millas al norte del pueblo de Coyote, NM

Completación: 59%

Fecha de inicio: 19 de mayo de 2024

Personal: 689

Combustibles: árboles

Resumen: El incremento de los vientos y el aire más seco ha causado una propagación del fuego hacia el interior de la zona con material de combustión que aún no se ha quemado y localizado entre las áreas en el Noreste y Sureste del perímetro del incendio. A pesar de estas condiciones, los bomberos completaron un 59% de los objetivos operacionales y el promedio en el número de acres en el Incendio Indios ha disminuido en comparación a los días anteriores debido a que se realizó un mapeo más preciso del incidente.

Operaciones: El día de ayer, los bomberos continuaron reforzando las líneas con la utilización de los masticadores para la remoción de vegetación y las trituradoras de ramas a lo largo de los perímetros Noroeste y Oeste del área del incendio. El trabajo de eliminar la vegetación con las maquinas masticadoras es una herramienta en el manejo de bosques la cual implica la reducción de la vegetación en el bosque y disminuye el material de combustión moliendo, triturando, cortando pedazos o picándolo. Además, los bomberos continuaron cortando y apilando árboles y extinguiendo cualquier material quemándose a lo largo de las líneas de control Noroeste y Sureste. Los bomberos se valieron de la maquinaria pesada para nivelar los caminos a lo largo del perímetro Noroeste mientras otro grupo de bomberos trabajaba conectando la Carretera Forestal 77 con los acantilados rocosos naturales cerca del borde Suroeste del Incendio. Camiones de bomberos continuaron patrullando el Rancho Corrales para prevenir la propagación del incendio hacia la propiedad. Bomberos completaron evaluaciones que influirán los planes para la protección de la infraestructura en las residencias al Sur del incendio. El día de hoy, los manejadores del incendio anticiparon que el incendio continuara consumiendo activamente material de combustión en el interior del foco del área del incendio. Se espera que al disminuir de tamaño los focos de material sin quemar, también se disminuyan las posibilidades de que las chispas sean movilizadas por los vientos superficiales y que se inicie otro incendio. Los bomberos continuarán monitoreando y reforzando líneas de incendio y los helicópteros estarán a la disposición para apoyar a los bomberos trabajando en el terreno si el caso lo amerita.

Condiciones climáticas: El clima para el día de hoy será similar al del día de ayer. Sin embargo, se presentarán vientos ligeros y temperaturas un poco más cálidas. Estas condiciones cálidas y secas continuarán dándose, extendiendo los periodos de quema hasta horas del atardecer. Se anticipa un incremento en la posibilidad de lluvias y tormentas en la semana entrante.

Condiciones del humo: El humo sigue impactando a las comunidades alrededor del incendio. Fueron instalados monitores de humo en Coyote, Gallina, Cañones, en el Monastery of Christ in the Desert y en Abiquiu Dam. Se recomienda a las personas sensibles al humo, con problemas respiratorios o con complicaciones del corazón, tomar las precauciones y las medidas necesarias para la salud de estos. Un reporte referente a las perspectivas del humo para el Incendio Indios se encuentra disponible en línea de enlace abajo detallada. Vea un mapa interactivo de la presencia de humo en: <https://fire.airnow.gov/es.html>. Aprenda más acerca del impacto del humo en <https://www.env.nm.gov/air-quality/es/fire-smoke-links/>.

Cierres: El Bosque Nacional de Santa Fe ha decretado un nuevo cierre de emergencia para el Incendio Indios. Puede encontrar la información completa acerca de la Orden de Cierre (No. 03-12-05-23-22) y el mapa correspondiente en [Inciweb](#). **El acampar y la adquisición de agua estarán disponibles en la Estación de Guardabosques Coyote para los senderistas que han sido afectados por esta Orden de Cierre en el sendero Continental Divide.**

Seguridad: Se ha establecido una restricción temporal de vuelo (TFR) sobre la zona afectada, incluyendo los sistemas aéreos automatizados o drones. Puede encontrar más información sobre los peligros que los drones representan para las aeronaves asignadas para la extinción de incendios forestales y para el personal sobre el terreno en: <https://uas.nifc.gov/>.

inciweb.wildfire.gov/incident-information/nmsnf-indios-wildfire / nmfireinfo.com /
575-323-2290 / x.com/SantafeNF / facebook.com/santafeNF / 2024.indios@firenet.gov

